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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
HARÁN PARQUE PÚBLICO EN JARDINES DE JURICA 
Por Gualita Jiménez  
En un ejercicio más de Gobierno Abierto en el Municipio de Querétaro, en la delegacion Felix Osores 
Sotomayor, se aplicará una consulta y mesas de trabajo con los habitantes de Jardines de Jurica, para la 
propuesta de creación de un Parque Público urbano. Esto lo dio a conocer el coordinador de Gabinete en la 
capital queretana, Miguel Antonio Parrodi Espinoza, quien invitó a los vecinos de esta zona a participar en 
dos mesas de trabajo, que se llevará a cabo los días 6 y 13 de julio. Ahí, más de 300 ciudadanos podrán 
participar para definir los elementos, de entre 13 opciones, que se puedan integrar a la construcción de este 
Parque Urbano. “Con un mapa, donde estén las carácterísticas primarias de los parques ya establecidos, con 
los elementos que ya maneja Servicios Públicos, la ciudadanía va a elegir el acomodo y aquellos elementos 
que consideran más necesarios para su parque”, argumentó. Parrodi Espinoza señaló que se pretende 
ejecutar este proyecto con una bolsa económica de 7 millones de pesos; para la intervención de más de 6 mil 
468 metros cuadrados; y podrán elegir aspectos como canchas de usos múltiples, módulos de juegos, 
gimnasios al aire libre, plazoleta, pista de trote, mobiliario urbano, entre otros elementos. Agregó que al 
menos 556 personas viven en las inmediaciones de este espacio público; y se contempla un universo de más 
de 2 mil habitantes de la delegación Félix Osores Sotomayor, que serían impactados por la obra en los 
condominios aledaños. En total, la obra beneficiará a más de 172 mil habitantes de esta delegación. Miguel 
Parrodi precisó que será a final de la mesa de trabajo del 13 de julio, cuando la ciudadania que participe 
pueda votar sobre la estructura que tendrá el parque. En este proceso, participarán como observadores la 
Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales; así como el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro. De manera general, el municipio de Querétaro ha llevado a 
cabo siete ejercicios de Gobierno Abierto; en el que se han invertido alrededor de 118 millones de pesos; y 
han participado más de 6 mil ciudadanos. Las obras se han efectuado en colonias como Lomas de El 
Marqués; La Luna y Desarrollo San Pablo, en 2019; mientras que en el 2020, se se intervino la Avenida 
Hidalgo, en Félix Osores. En 2021, se trabajó el Parque “La Lagartija”, en Juriquilla; y en 2022, el parque 
lineal de Paseo Constitución y la obra derivada del Gabinete Juvenil. (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/haran-parque-publico-en-jardines-de-jurica/ 

 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
EN RIESGO 14 MIL REGISTROS DE NO ENTRAR A LA LISTA NOMINAL DE 2024 
Suman 14 mil los registros que perdieron vigencia en 2022 y por ello están riesgo de no formar parte de la 
lista nominal de 2024, informó la vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Distrital 05, Francisca 
Íñiguez, por lo que exhortó a la ciudadanía que se encuentre en esta situación a acudir a los módulos a 
actualizar este documento que además otorga un derecho identitario. (N 5) 
 
ANUNCIAN PRIMER ENCUENTRO ESTATAL DE MUJERES POLÍTICAS 
La Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Querétaro llevará a cabo este 7 y 8 de julio el primer 
encuentro estatal de Mujeres Políticas Queretanas, en el Instituto Gómez Morin (sic), destacó su titular 
Vanessa Garfias. (Fórmula Noticias) 
 
DESTAPE DE JORGE CAMACHO AL 2024 
El presidente de la Coparmex, Jorge Camacho, aseguró que estaría interesado en competir por un puesto de 
elección popular, ya sea para un cargo en el Poder Legislativo o incluso en el Ejecutivo. (DQ 1 y 4, AM 14) 
 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/gjimenez/


JUEVES 29 DE JUNIO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 2 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
QUERÉTARO NO CUENTA CON PERFIL QUE PUEDA BUSCAR LA CANDIDATURA DEL FRENTE AMPLIO 
POR MÉXICO: KURI 
En Querétaro no se cuenta con un perfil que pueda buscar la candidatura del Frente Amplio por México para 
las elecciones presidenciales del 2024, consideró el gobernador Mauricio Kuri. Esto luego de que ya se abrió 
el proceso para el registro de los aspirantes que desean participar en este proceso, en donde el 3 de 
septiembre se darán a conocer los resultados. (Fórmula Noticias) 
 
SI ME AVIENTO AHORITA A PARTICIPAR, LOS QUERETANOS ME AGARRAN A TRANCAZOS: KURI 
Aunque señaló que ha recibido invitaciones “de todas partes del país” para buscar la candidatura a la 
presidencia de México por parte de la oposición, el gobernador Mauricio Kuri, manifestó que, si decidiera 
participar en la próxima contienda electoral de 2024, los queretanos lo agarrarían “a trancazos”. (CQRO 7, 
PA 1 y 6) 
 
KURI TIENE TRES PERFILES PARA SER CANDIDATOS EN EL 2024 
El gobernador Mauricio Kuri mencionó a la senadora Xóchitl Gálvez, el diputado Santiago Creel y al priista 
Enrique de la Madrid como sus predilectos para ir por la candidatura presidencial de la alianza Va Por 
México en las elecciones del 2024. Luego de que la coalición conformada por el PAN, PRI y PRD anunciara el 
método para seleccionar a su candidato, el mandatario estatal consideró que dichos políticos son los perfiles 
más fuertes que tiene la oposición para hacer frente a Morena. (P 4, N 2) 
 
LUIS NAVA RESPALDA PROPUESTA PARA ELEGIR CANDIDATO OPOSITOR 
La participación ciudadana será fundamental para elegir al candidato o candidata de la alianza opositora de 
cara al 2024, por lo que la propuesta de consulta debe ser vista como una oportunidad de expresión para 
quienes no coinciden con la visión de Morena, consideró el alcalde Luis Nava. (N 7, DQ 6) 
 
IGNACIO LOYOLA QUIERE EL SENADO  
El exgobernador Ignacio Loyola Vera reiteró que su plan A es buscar el Senado, por Querétaro, explicó que 
no tiene Plan B y mencionó que recurriría al Plan C, irse a su casa, si no es el elegido para la candidatura. (PA 
6) 
 
REFORZARÁN TRABAJO EN SAN JUAN DEL RÍO 
El diputado y presidente del grupo parlamentario del PAN en el Congreso, Guillermo Vega alertó que, dentro 
de los municipios de Querétaro, San Juan del Río tiene mayor aceptación del presidente Andrés López y 
Morena. (PA 6) 
 
MORENA NO VA A ENTRAR A QUERÉTARO: PAULINA AGUADO 
Tras hacer un balance de la situación que se vive en el país, por parte del gobierno federal y sus legisladores, 
la diputada federal por el PAN advirtió que Acción Nacional no permitirá que Morena entre a Querétaro, por 
lo que habrán de defenderlo con los buenos gobiernos panistas. Desde la sede del senado, Aguado Romero, 
acusó que el gobierno federal tiene calificaciones reprobatorias en todos los rubros. (N 8) 
 
PAN TENDRÁ HASTA ENERO PARA DEFINIR ALIANZAS 
Tiene el PAN hasta enero del 2024 para definir si desea o no replicar alianzas en Querétaro, indicó Leonor 
Mejía, presidenta del comité estatal del partido. (EUQ 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NUEVO MODELO: TAXIS AMARILLOS POR UBER 
Una opción más para los concesionarios de transporte mediante las apps autorizadas. (DQ principal) 
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N: RESPETO A LA LEY: MK 
Querétaro, espacio de reflexión de la Filosofía del Derecho para el mundo latino. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO, CON MENOS CONFLICTOS LABORALES  
Según datos del INEGI, Querétaro está entre las entidades del país que perfilan menor cantidad de 
conciliación de conflictos laborales en centros de trabajo. (AM principal) 
 
EUQ: UBICAN A ESTADO COMO EL MEJOR PARA INVERTIR EN MÉXICO 
Empresarios toman en cuenta la justicia, seguridad, capital humano y las condiciones que pone el gobierno 
para instalación, señala presidente de Coparmex. (EUQ principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO, SEDE DEL 3ER. CONGRESO DE FILOSOFÍA DEL DERECHO PARA EL MUNDO 
LATINO 
El mandatario estatal celebró que la entidad sea nuevamente sede de un evento de relevancia internacional 
para las definiciones del Estado de derecho constitucional y democrático del mundo moderno. (CQRO 
principal) 
 
PA: QUERÉTARO LÍDER PARA INVERSIÓN: COPARMEX 
Jorge Camacho Ortega, presidente de la patronal, aseguró que los socios del estado han manifestado ánimo 
para invertir con seguridad, según encuesta del cuatrimestre. (PA principal) 
 
P: A UN AÑO, PASEO CINCO DE FEBRERO AVANZA DE ACUERDO AL PLAN 
El 27 de junio de 2022, el gobierno estatal anunció la obra de mayor importancia en los últimos años; 12 
meses después, los avances en la vialidad son visibles; se espera que esté lista a finales de este año. (P 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN TERCER FORO IBEROAMERICANO DE CIUDADES 2023 
El gobernador Mauricio Kuri y el presidente municipal Luis Nava inauguraron el Tercer Foro 
Iberoamericano de Ciudades 2023, “La Ciudad Post-covid ante el Reto Climático”, cuyo objetivo es contribuir 
a diseñar modelos de desarrollo de ciudades inteligentes, eficaces, sostenibles e inclusivas. (EUQ 7, N 4) 
 
GIRA EUROPEA ABRE PUERTA A LA EDUCACIÓN 
La colaboración que se pretende generar con la universidad Rey Juan Carlos podría permear a jóvenes 
estudiantes del municipio de San Juan del Río, refirió el gobernador Mauricio Kuri, luego de haber realizado 
su gira por Europa durante la semana pasada, en donde además de los resultados en materia de inversión se 
lograron aterrizar nuevas oportunidades en otras aristas. (ESSJR 3) 
 
DOS BOCAS DEBIÓ CONSTRUIRSE EN EL CENTRO DEL PAÍS, AFIRMA KURI 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que la refinería debió construirse en el centro del país y no en Dos 
Bocas. “Yo la refinería, desde mi personalísimo punto de vista, yo la hubiera puesto en el centro del país, que 
es donde más está el mercado”. Sobre el particular, al ser cuestionado sobre su opinión, con relación a esta 
refinería, dijo que es importante el proyecto federal. “Pero independientemente de que todo es perfectible, 
qué bueno que se haga una refinería”. (Quadratín) 
 
ABRIRÁ OTRO TRAMO DE PASEO 5F 
La primera semana de julio abrirán paso a desnivel que pasa por 5 de Febrero y Zaragoza en dirección sur 
norte para agilizar la movilidad, además está próxima la apertura de los 74 locales comerciales frente al 
IMSS. (DQ 1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN EN COMISIÓN LEY QUE RECONOCE LA VIOLENCIA VICARIA 
La propuesta legislativa que reconoce la violencia vicaria en el estado fue aprobada en la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia, la cual es presidida por el diputado local del PAN, Guillermo Vega, 
quien mencionó que la violencia vicaria es un problema global, según la relatora especial de violencia contra 
las mujeres y las niñas de la ONU. (DQ 5, CQRO 5) 
 
VIOLENCIA VICARIA, UNA REALIDAD EN COMUNIDADES INDÍGENAS: YASMÍN ALBELLÁN 
La diputada Yasmín Albellán lamentó que la violencia vicaria es una realidad que se vive día con día en las 
comunidades indígenas, concretamente las mujeres indígenas, por lo que reconoció que hoy se esté 
atendiendo y valorando esta problemática. (N 6, EUQ 3) 
 
QUERÉTARO CONTARÁ CON UN PRESUPUESTO FIJO PARA LA PROMOCIÓN TURÍSTICA 
La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local aprobó establecer un presupuesto fijo para la 
promoción turística del estado. (...) El diputado presidente de la comisión, Luis Ángeles, enfatizó en la 
importancia que representa el sector turístico para la entidad, por lo que es necesario asegurar el 
presupuesto para su promoción y difusión. (EUQ 5) 
 
SÓLO FINANZAS AUTORIZARÁ LOS CONTRATOS Y CONVENIOS 
La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura aprobó una reforma a la ley de la 
administración pública paraestatal del estado para que únicamente se cuente con la autorización de la 
Secretaría de Finanzas para celebrar convenios o contratos que comprometan recursos del estado. Gerardo 
Ángeles, diputado presidente de la comisión, descartó que la reforma tenga relación con una posible 
solicitud de préstamo, por parte de la Agencia Estatal de Energía, para poner en marcha los proyectos 
energéticos en Querétaro. (DQ 5) 
 
UBER CONTEMPLARÁ EN SU PLATAFORMA A TAXISTAS CONCESIONARIOS: ENRIQUE CORREA 
El diputado local por el PAN, Enrique Correa, presentó una propuesta legislativa que fue elaborada en 
conjunto con el PRI y el partido Querétaro Independiente, que permitirá a las aplicaciones de servicio de 
transporte registradas, involucrar a los taxis concesionados. Estuvo presente el director de la AMEQ, 
Gerardo Cuanalo, quien comentó que son cinco mil concesionarios de taxis los que hay en la zona 
metropolitana y que tendrán la posibilidad de integrarse a la plataforma. (N 6) 
 
DONAN PREDIO AL BANCO DE ALIMENTOS 
Aprueban en comisiones que se done un predio al Banco de Alimentos; predio que se localiza en el Parque 
Industrial El Marqués, con una superficie de 8 mil 425 metros cuadrados, y un valor de 13 millones 902 mil 
pesos. (N 6) 
  

MUNICIPIOS 
 
RECONOCE NAVA APORTE DE CIUDADES 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, sostuvo que las ciudades son de suma importancia en la 
definición de la vida política, económica, social y cultural de sus habitantes. (DQ 7) 
 
INAUGURA LUIS NAVA EL FORO IBEROAMERICANO DE CIUDADES  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, asistió a la inauguración del Foro Iberoamericano de 
Ciudades que encabezó el gobernador Mauricio Kuri y que tiene por objetivo avanzar en la construcción de 
sociedades y ciudades que sean cada vez más prósperas, saludables, sostenibles y capaces de hacer frente a 
los desafíos que se presentan y construir un mejor futuro para las siguientes generaciones. (N 3) 
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REALIZAN ENCUENTRO “FUERZA MUJER” EN CORREGIDORA 
La Secretaría Municipal de la Mujer Corregidora llevó a cabo por segundo año consecutivo el encuentro 
“Fuerza Mujer”, dirigido a servidoras públicas. En el evento, realizado en las instalaciones del Foro 
Multicultural Candiles, se dieron cita cerca de 300 mujeres quienes participaron en conferencias y dinámicas 
relacionadas con el tema de la igualdad de género. (AM 14) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, EL MEJOR ESTADO PARA INVERTIR EN 2023: COPARMEX 
Querétaro se posicionó en el primer lugar a nivel nacional en el indicador Ánimo para invertir, de la encuesta 
#Data Coparmex//2.0, correspondiente al primer cuatrimestre del 2023; así lo informó el presidente de la 
COPARMEX, Jorge Camacho. (CQRO 1 y 2) 
 
LIDERA SAN JUAN DEL RÍO TERAPIAS DE CONVERSIÓN 
Walter López, vocal del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico dio a 
conocer los avances de la aprobación de la Ley para prohibir los Esfuerzos para Corregir la Orientación 
Sexual e Identidad de Género. Declaró que, en el estado, el municipio con mayor casos denunciados de 
conversión es San Juan del Río con 10 casos, seguido de Querétaro con tres casos. (PA 1 y 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
CHOLE. No sabe otra el experredista, ex priista y ahora morenista Héctor Magaña. El delfín de Gilberto 
Herrera llegó al mitin de Claudia Sheinbaum con la batucada que ha traído desde los tiempos en los que 
apoyaba al sol azteca y que usó para Toño Macías y Pepe Calzada, así como en sus dos fallidas campañas a la 
alcaldía de Tequis, por el PRI y por Morena. MARATÓN. Muchos temas desahogarán hoy el Pleno del 
Congreso estatal en una sesión que se prevé larga porque dará gloria hasta a los opositores, cuyas 
principales iniciativas serán aprobadas junto con el plan financiero del proyecto eléctrico que dará 50% más 
capacidad energética al estado. Como dicen los sabios de la barbacoa: “entre 3 chivos… no se nota un perro”. 
“CONSEN”. Es uno de esos días en que es bueno ser opositor. Y si no, pregúntenle a Paul Ospital, pues serán 
aprobadas sus iniciativas de violencia vicaria y de prohibición de las llamadas “terapias de conversión”. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / TRANSPORTE 
Una buena idea que puede ayudar a solucionar problemas de movilidad de un sector de la población, sobre 
todos aquellos que tiene acceso a las plataformas de transporte en la capital. Es una propuesta legislativa 
donde participan varios diputados que permitiría las aplicaciones del servicio de transporte registradas, 
incluir a los taxis concesionados en sus servicios, es decir a los famosos “canarios”. Quién hoy tenga una 
concesión de taxi podrá participar en las plataformas que están registradas ante la Agencia Movilidad del 
Estado, cualquier taxi amarillo podría incluir en los servicios que ofrece alguna de las plataformas 
autorizadas; hoy la ley indica que los conductores de plataformas no pueden levantar pasaje en la calle, sin 
embargo los taxis concesionados si tienen permitido hacerlo y los taxis tradicionales con esta reforma que se 
pretende, podrían tener las dos opciones en caso de qué la propuesta sea aprobada por los diputados. No 
deja de ser una alternativa que viene a sumar a lo complicado de la movilidad en Querétaro, muchos podrán 
decir que el servicio de taxi no está hecho para todos los bolsillos y que la gran mayoría de personas se 
mueve en el transporte público de autobús en la zona metropolitana de Querétaro. Hay que tomar en cuenta 
que hay alrededor de 5 mil concesiones en la zona metropolitana y hoy es donde está habilitado el servicio, 
el caso específico de Uber tendrá su estrategia junto con la empresa Didi que también está acreditada en 
Querétaro para prestar el servicio de plataforma; Uber y Didi están interesados en aceptar a taxistas dentro 
de sus filas, recordar que las registradas ya pagan en Querétaro un impuesto del 1.5 por ciento por viaje. 
Entre más alternativas de transporte existan mejora la calidad de vida de los queretanos, sin duda el 
transporte masivo es la opción para sacar automóviles de las calles y resolver el fuerte problema de 
movilidad en Querétaro. DE REBOTE. Molestia de los habitantes de Tejeda en Corregidora, por una obra que 
complica la entrada y salida de esta colonia. Y es que primero llegaron y abrieron para un tema en específico 
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y hoy sigue una obra estatal que complica la zona; los vecinos agradecen por el beneficio que traerá pero los 
hoyos por todos lados, traen a los ciudadanos un poco irritables. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
APOYO SOCIAL. El regidor independiente en Colón, Gaspar Trueba, animó a sus compañeros de cabildo a 
que, al igual que él, donen sus salarios para apoyar las causas sociales del municipio. Aunque hasta el 
momento no ha entregado pruebas de sus declaraciones, el regidor afirmó que no tiene impedimento en que 
se aumente o se reduzca la dieta de los regidores, pues él dona todo su salario al pueblo de Colón. Se dice que 
el hoy regidor buscará participar en el 2024 para competir nuevamente por la alcaldía colonense. A 
TRANCAZOS. El gobernador Mauricio Kuri dijo que, si “se avienta” a participar en el proceso de selección 
del candidato presidencial del Frente Amplio, los queretanos lo “agarran a trancazos”, pues existen muchos 
pendientes de su gestión que no pueden ser desatendidos como la obra de Paseo Cinco de Febrero, la 
distribución y suministro de agua, los conflictos con los apagones eléctricos y continuar con las labores de 
seguridad. “Yo francamente quiero dejar un mejor Querétaro”, sentenció el mandatario. YA SE FUERON. Los 
300 elementos de las Fuerzas Armadas y Guardia Nacional que llegaron a Querétaro hace algunas semanas 
para reforzar la seguridad en la entidad, luego del multihomicidio registrado en un rancho de 
Tequisquiapan, ya se retiraron del estado. Pese a la ausencia de las corporaciones, el gobernador Kuri 
González insistió en que existe una buena relación con los mandos militares y de la Guardia Nacional, por lo 
que podrían contar nuevamente con su presencia en caso de ser necesario. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
SE MUEVE EL TABLERO EN LA UAQ. Ayer, nos comenta, la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UAQ, Marcela Ávila-Eggleton, presentó su quinto informe. Marcela, nos comentan, es uno de los 
activos importantes que tiene esta casa de estudios, por lo que nos comentan que no hay que perderla de 
vista en este proceso electivo que está por iniciar en la universidad, ya que en los pasillos de la institución y 
en algunas columnas políticas se le menciona como una seria aspirante para buscar la Rectoría a finales de 
este año, debido a que termine su periodo Teresa García Gasca. RASCADO PROPONE LEGISLAR EN 
MATERIA DE IDENTIDAD DE GÉNERO. Hoy, nos comentan, el presidente de la Defensoría de los Derechos 
Humanos del estado de Querétaro, Javier Rascado Pérez, visitará la sede de la Legislatura local para 
presentar una iniciativa de ley. Su propuesta, nos refieren, propone modificar diversos artículos del Código 
Civil estatal. Lo que pretende Rascado, nos cuentan, es que los diputados aprueben una normativa para que 
toda persona pueda decidir su identidad de género a través de un procedimiento administrativo ante el 
Registro Civil. El tema, nos aseguran, no es sencillo para los legisladores, debido a la oposición que hay por 
parte de grupos conservadores, aunque por otro lado existe presión de organizaciones de la diversidad que 
de igual forma exigen legislar sobre el tema. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE FUERON LUEGO LUEGO… Que el gobernador Mauricio Kuri González expresó que “se fueron luego 
luego”, al responder sobre si todavía permanecían en el estado los 300 elementos de la Guardia Nacional y 
de las Fuerzas Armadas que arribaron al estado en abril para reforzar la seguridad en los municipios de 
Tequisquiapan, Pedro Escobedo y San Juan del Río. Por otro lado, el mandatario estatal respondió: “Según 
yo, no me han invitado, entonces, de puro coraje no voy”, al ser cuestionado sobre si fue invitado al arranque 
de operaciones de la refinería Dos Bocas, en Tabasco, el próximo primero de julio… Y reiteró que hubiera 
sido mejor que esta se hubiera construido en el centro del país. EN CATEOS EN SJR, FISCALÍA DETIENE A 
13 PERSONAS Y ASEGURA DROGA Y ARMAS. Que la mañana de ayer, martes, la Fiscalía General del Estado 
(FGE) realizó 11 cateos en el municipio de San Juan del Río y, como resultado de estos, 13 personas fueron 
detenidas, se aseguraron cuatro armas de fuego, más de 200 dosis de droga y dos motocicletas con 
alteraciones en sus números de identificación. Las carpetas de investigación iniciaron por denuncias 
anónimas por parte de habitantes de ese municipio. Al constatar los hechos, se solicitó y obtuvo de un juez 
de control la orden de cateo; para su cumplimento, la FGE solicitó la colaboración institucional de la policía 
de San Juan del Río y de la Policía Estatal. HACE UAQ PRONUNCIAMIENTO POR DÍA INTERNACIONAL DEL 
ORGULLO LGBTQ+. Que, en el marco del Día Internacional del Orgullo LGBTQ+, la Universidad Autónoma 
de Querétaro (UAQ) emitió un pronunciamiento en el que participó la rectora Teresa García Gasca, en el que 
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la institución se comprometió a seguir promoviendo la igualdad, la no discriminación, la dignidad y el 
respeto a las diversidades y disidencias sexuales, para contribuir a la conformación de un Estado 
democrático en el que todos los derechos sean para todas las personas, con independencia de su orientación 
sexual, identidad, expresión de género o sus características sexuales. “La UAQ se compromete a seguir 
promoviendo la igualdad de derechos, la no discriminación, la dignidad y el respeto a las diversidades 
sexuales, dotando de herramientas a sus comunidades estudiantiles, administrativas y docentes, a seguir 
generando procedimientos diferenciados y adecuados para el reconocimiento y la visibilización de lesbianas, 
gays, bisexuales, personas transgénero, transexuales, travestis, ‘queers’, intersexuales y asexuales”, señaló. E 
hizo un llamado a los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a las autoridades electorales, a que 
en el estado se legisle a favor de las diversidades sexuales y se tomen medidas para prohibir los Esfuerzos 
para Corregir la Orientación Sexual y la Identidad de Género (ECOSIG), se designe presupuesto para la 
prevención y atención del VIH / sida y se garantice la participación de personas LGBTQ+ en candidaturas a 
cargos de representación popular. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / LIMPIA PARA LA RECTORA 
UNA LIMPIA PARA LA RECTORA DE LA UAQ. Teresa García Gasca por parte del Colectivo Nahui Olin con 
copal y danzas del ritual conchero, en el marco del informe rendido por el director de la Facultad de 
Psicología, Rolando Javier Salinas García. Para lo que se ofrezca. En octubre se renovará la rectoría en la 
máxima casa de estudios y se especula sobre la eventual participación de la jefa universitaria como ha 
ocurrido con algunos de sus antecesores. Órale. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / LLAMA EL PRI AL DIÁLOGO CIUDADANO 
Por Juan Antonio del Agua 
Aunque algunos dan por muerto al PRI de ALITO que recibió al partido con 11 gubernaturas y le quedan dos, 
los tricolores locales no se rinden y están convocando a un diálogo ciudadano 2024-2030, denominado “El 
México que queremos”, a celebrarse el próximo sábado en el Hotel Mirage. Dicen que la esperanza muere al 
último y hasta el PRD mueve la patita. ¿Cómo ve? Agua del Pueblito, puro chorrito. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / DEFIENDEN LA LEY NORMA PIÑA Y MAURICIO KURI 
Desde la Cuna de la Constitución: Sabino. El antiguo Hospital General de Querétaro pasará al Seguro Social. 
Sócrates deja Huimilpan y al PRI; para pelear Colón por el Verde. La Suprema Corte de Justicia hace valer la 
separación de poderes. Ignacio Loyola Vera quiere ser Senador por el PAN; eso o nada. Querétaro. A 
construir un imaginario colectivo en donde priven sensatez, inclusión y respeto a la ley, llamó el gobernador 
Mauricio Kuri González este miércoles desde el histórico Teatro de la República, al inaugurarse el III 
Congreso de Filosofía del Derecho para el Mundo Latino, encabezado por la presidenta de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández. Este encuentro, que concluirá el 1 de julio, servirá 
para el análisis de temas de filosofía regional, para impactar en la cultura jurídica y las instituciones. Ahí el 
mandatario queretano agradeció a los participantes haber escogido la cuna de la Constitución para abordar 
asuntos de interés común y las temáticas relacionadas a las teorías del Derecho, las ciencias jurídicas y los 
Derechos Humanos, encausando reflexiones; así como una filosofía que aproxime a las regiones y sintetice 
un mismo espíritu jurídico, como patrimonio para las próximas generaciones. Ante la jefa del Poder Judicial, 
destacó Kuri que los gobiernos tienen la misión de cumplir y hacer cumplir las leyes. “Gobernar para el 
beneficio de las personas implica tener una visión de respeto a la Constitución, que nos une a todos los 
mexicanos; y de la legislación que deriva de ella, pero con la primacía de los derechos fundamentales”, 
puntualizó. Coincidió con la ministra, Norma Piña, en su visión de “nivelar las asimetrías, en el marco de la 
ley”, que se traduce en apuntalar el acceso a la justicia a grupos vulnerables; y en la reconstrucción pensando 
en el bienestar de las siguientes generaciones, abrazando la pluralidad, sin dejar a nadie atrás. Por su parte la 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Lucía Piña Hernández dijo que la filosofía se torna 
indispensable no solo para lograr una educación liberal igualitaria y democrática; sino fundamentalmente 
para caminar hacia la sociedad a la que todos aspiran, una sociedad civilizada que viva sin humillaciones y 
con dignidad. “Es fundamental tener estos espacios de deliberación y diálogo multidisciplinario. No podemos 
claudicar de la idea de un constitucionalismo democrático y social, no podemos pensar en una justicia que no 
esté comprometida con la igualdad desde una perspectiva global”, apuntó. La ministra aseveró que las juezas 
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y los jueces no hacen filosofía; pero la filosofía sí hace mejores jueces. En este marco, los invitó a reflexionar 
más en la materia con el propósito de responder mejor a las necesidades de la sociedad. A su vez, el director 
del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan 
Antonio Cruz Parcero, compartió que en el congreso se fijará una agenda de temas y problemas de relevancia 
de acuerdo las circunstancias y contextos, a fin de entender los problemas jurídicos, los retos teóricos de la 
comprensión y garantía de los derechos humanos, así como temas sociales y políticos de los que no se puede 
ser ajenos. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Confirmado. El antiguo Hospital General de Querétaro será 
para el Seguro Social, aseguraron a este armero fuentes regularmente bien informadas. El gobernador, me 
dijeron, mantiene su decisión de entregárselo, aunque falta que se cumplan algunas formalidades. Doy fe. - 
¡PREEEPAREN!- Primicia. Sócrates Valdez Rosales, hasta hoy secretario del Ayuntamiento de Huimilpan, 
renunciará al cargo en las próximas horas, para sumarse a la causa de Claudia Sheinbaum y buscar la 
candidatura a la presidencia municipal de Colón por el Partido Verde. Esto implica, obviamente, abandonar 
su larga militancia en el Partido Revolucionario Institucional, en donde ha desempeñado importantes cargos, 
incluida la representación ante los órganos electorales. Cabe recordar también que Sócrates Valdez fue 
coordinador de políticas públicas en el gobierno de José Calzada Rovirosa, síndico del alcalde capitalino 
Roberto Loyola Vera y secretario de gobierno en el Ayuntamiento de El Marqués, con Mario Calzada 
Mercado. Ahora quema sus naves y va a la pelea en Colón, en donde Morena anda reciclando expresidiarios. 
Se va a poner bueno. - ¡AAAPUNTEN!- Autonomía. La presidenta del máximo tribunal del país, Norma Lucía 
Piña Hernández, se negó a hablar de la carta que le envió la nueva secretaria de Gobernación, Luisa María 
Alcalde, sobre el asunto de los sueldos de los ministros. Y es que, aunque se diga que hay tres poderes 
distintos y un solo dios verdadero, hoy la Suprema Corte está haciendo valer su independencia, aunque no le 
guste a Ya Sabes Quién. Somos nada. -FUEGO! - Nacho. El primer gobernador panista y actual diputado 
federal Ignacio Loyola Vera, ha levantado la mano para buscar el Senado, con la decisión de no aceptar 
ninguna otra cosa. Eso o nada. En el remoto caso de su postulación y triunfo, el exmandatario estaría 
bloqueando una posición estratégica para el 27, habida cuenta de que no podría participar en la sucesión 
estatal. Podría ser, sí, de lista, pero esa la andan buscando Ricardo Anaya y hasta Marcos Aguilar. ¡Porca 
miseria! (PA 1) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Norma Lucía Piña, ministra presidenta de la SCJN, visitó tierras queretanas para inaugurar el evento 
titulado 'Los Diálogos sobre Ética Judicial. A su arribo al histórico Teatro de la República, la presidenta del 
Poder Judicial de la Nación de plano evitó responder a la carta enviada la víspera por la Secretaria de 
Gobernación, respecto de los salarios de los ministros del Poder Judicial. Marcela Ávila Eggleton rindió su 
quinto informe de actividades al frente de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. Nos platican 
que lo que más llamó la atención fue el poco respaldo que recibió de otros directores de la máxima casa de 
estudios, lo que fue interpretado por algunos como un desaire a sus aspiraciones a la rectoría que se renueva 
este año. Ana Paola López Birlain impulsó y la aprobaron el Dictamen de la Iniciativa de Proyecto de 
Decreto mediante el cual se declara el 23 de febrero de cada año como el Día Estatal del Rotarismo en 
Querétaro. Bien por los rotarios, ahora nada más falta que el Congreso aborde a fondo temas como la 
violencia vicaria, el aborto y la ley antibullying. AMLO y sus "corcholatas" Llamó la atención que Guillermo 
Valdés, exdirector del Cisen y miembro de la encuestadora GEA-ISA, quien en el lejano 2006 fue el llanero 
solitario que anticipó el triunfo de Felipe Calderón, ahora difunda datos que ponen en empate a Claudia 
Sheinbaum y a Marcelo Ebrard. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
VINOS. Los vinos queretanos fueron condecorados con 31 medallas, pero sin duda el máximo galardón es 
cuando son degustados por usted en una grata mesa y con un buen maridaje. (N) 
 
EL ACELERE / LA REGLA DE ORO 
Por Carlos Vinicio  
El presidente de la República puede ser un ejecutivo que haya dado pocos y muy pobres resultados, las cifras 
lo aseguran; sin embargo, AMLO es una máquina electoral, piensa, respira y habla elecciones, es por eso que 
el proceso de selección de candidatos de MORENA ha sacudido y revolucionado incluso a la oposición que ha 
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tenido que reaccionar de manera similar. (…) ¿Quiénes decidirán? Si usted pregunta, le responderán que el 
partido, lo cierto es que hoy el panista número uno del estado es Mauricio Kuri, un hombre que ha 
resultado ser una aplanadora electoral, Corregidora, el Senado y el Estado son fieles pruebas de esto. No se 
confunda, que apenas se haya afiliado al PAN no supone que no sostenga los hilos de la política local, imagino 
que también se considerará a los diferentes grupos políticos con vida en el estado como “Anayistas”, los 
“Duros” y los “Panchistas” que por supuesto querrán seguir manteniendo posiciones políticas, también habrá 
de considerarse si habrá alianza o no, hasta hoy el Frente Amplio por México solo que nos dicen poco de los 
políticos y desgraciadamente mucho acerca de la falta de reglas en el proceso. (…) (P) 
 
ACÁ ENTRE NOS 
Por Tania Palacios  
Hoy te escribo a ti, la primera empleadora del país. Te podrán poner muchos apodos, la niña, unidad 
económica, negocio o changarro. Te llamen como te llamen, nadie te quita el peso de 7 de cada 10 empleos 
en México que cargas sobre tu lomo. Representas la rebanada más grande del pastel empresarial en el país 
(99.8% de las empresas son MiPyMEs). La palabra progreso no conoce destino si no vas incluida en la cabina 
del futuro. Todos los días haces, vives y eres la economía, pero el 27 de junio es tuyo, desde que la ONU 
dictaminó en 2017 que es el Día de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas. Tu tamaño no define tu valor 
en la economía, de tu supervivencia y crecimiento depende que México aumente o se reduzca de talla. A 
pesar de eso, 8 de cada 10 de las tuyas encuentran un freno de mano por necesidad de capacitación, de 
transformación digital, la cruzada de inserción en cadenas de suministro y la cansada búsqueda de acceso a 
financiamiento. Aunque contribuyes a la mitad del PIB nacional, sólo el 4% de tus iguales participa en 
cadenas globales de valor. Si las crisis representan plomos para cualquiera, para ti son tiros de gracia. Todos 
los días para ti es una partida de ajedrez, y la reina negra es una pandemia, inflación, conflictos geopolíticos, 
inestabilidad social, incertidumbre económica, falta de equipamiento y ahora las brechas digitales. Encarnas 
la riqueza de los productos y servicios que se traducen en los colores de la economía mexicana. Estás en una 
bifurcación entre ser parte de la primavera mexicana o la flor de cempasúchil. La primera si entendemos que 
tienes el suficiente “sexy” para formar parte de las cadenas de las empresas globales relocalizadas a causa de 
“ajustes geopolíticos”. Más vale que vayas conociendo al nuevo popular en el mundo, el nearshoring, que 
alude a la reubicación de procesos o actividades comerciales de grandes empresas a países geográficamente 
cercanos para reducir costos y logística, mejorar la calidad y eficiencia en las cadenas de suministro. El 
postre no siempre es dulce, esto podrá abrirte muchas puertas y convertir a las PyMEs en socias comerciales 
internacionales. Pero tendrás que invertir en personal, en capacitación, también en estrategia de 
reclutamiento y en certificaciones. Difícil escenario al que se enfrentan tus empresas más chiquitas, según 
datos de la Encuesta Nacional sobre Productividad y Competitividad de las Micro, Pequeñas y Medianas 
Empresas, solo el 14.2% de las microempresas imparten capacitación a sus colaboradores. Además, el 66.5% 
no cuentan con indicadores de desempeño; para las PyMEs el porcentaje es de 35.2%, donde el 18.6% de 
ellas no realiza contabilidad en su empresa. Según datos recopilados por México ¿cómo vamos?, con 
información del INEGI y del Estudio sobre la Demografía de los Negocios, en 2021 se crearon 1,187,170 de 
empresas y cerraron 1,583,930. Mes a mes desde el momento oscuro del 2019-2021, nacieron 43,960 
negocios y murieron 58,630. Son más los que murieron que los que nacieron. Lo bueno es que radicas en 
México, con una posición geográfica privilegiada y competitiva, cerca de Estados Unidos y Canadá. Lo malo 
es también que vives en México, donde el paquete económico para el ejercicio fiscal de 2023 no le hizo 
justicia a tu importancia, se mutilan instituciones como el Instituto Nacional del Emprendedor, y el fomento 
al emprendedor se ha convertido en el hijo anémico. Siempre has tenido de dos, adaptarte o morir. Con tus 
pérdidas, pagamos todos, detrás de tu sudor se sostienen empleos, proveedores, familias, se construyen 
historias. México no puede sin ti, pero tampoco puedes sola. Por eso hoy te dedico esta columna para 
compartir contigo los retos de tu crecimiento, que te sentencian a la informalidad, que no te permiten jugar 
en ligas más grandes. Tu tamaño es irrelevante cuando influyes en la gran talla que puede tener México. (DQ) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
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